

# Autismo Burgos abrirá en febrero un programa de intervención comarcal

Este nuevo servicio para personas con trastornos del espectro autista contará con una pedagoga que trabajará en un espacio del colegio de Medina cedido por el Ayuntamiento

• De momento, un total de once familias, que están apoyando la materialización del proyecto, se podrían beneficiar del programa que también se coordinará con los colegios.

A.C. / MEDINA DE POMAR

La Asociación Autismo Burgos pondrá en marcha a finales de febrero un Programa de Intervención para personas con trastornos del espectro autista destinado a los afectados de la comarca de Merindades. Su base se ubicará en un espacio del colegio San Isidro de Medina de Pomar, cedido por el Ayuntamiento, y una pedagoga, Leticia López, ya se prepara en Burgos para afrontar este proyecto que ha nacido de la demanda y el apoyo dado por las familias afectadas y profesionales, tanto de la asociación como de Medina.

En la tarde de ayer, las familias de los primeros usuarios del nuevo servicio, mantuvieron un encuentro con los técnicos de Autismo Burgos que se desplazaron a Medina, la pedagoga, la teniente de alcalde del Ayuntamiento medinés, Mónica Pérez, y Silvia González, la madre que hará de enlace entre las familias de la comarca y Autismo Burgos. En principio, hay seis niños que participarán en el programa, pero en total son once las familias con niños de entre 3 y 17 años las que han contactado con Autismo Burgos y se podrán beneficiar del programa a corto y medio plazo.

La idea inicial es que la intervención comience a realizarse de manera individual, dado que «hay muchas diferencias entre cada ca-



Autismo Burgos ofrece numerosos servicios en sus instalaciones de Burgos. / ALBERTO RODRIGO

so», pero «se tratarán de formar grupos para fomentar las habilidades y también se tratará de intervenir en el hogar, en situaciones de ocio e incluso en el colegio, si lo solicitan», según explicó ayer María Merino, técnico de Autismo Burgos. Con este programa, las familias y los niños con trastornos del espectro autista, cuatro de los cuales ya viajaban cada semana a Burgos, se evitarán este trastorno, pero como destacó Silvia González, «se trabajará en el entorno, en el colegio y en coordinación con los centros educativos, algo muy importante».

La llegada de Autismo Burgos a la comarca también se hará notar

con jornadas y propuestas culturales para sensibilizar a la población sobre este problema que afecta a uno de cada 88 niños, según el último estudio realizado en 2008 por una de las más prestigiosas instituciones en este campo radicada en Estados Unidos. Así pues, si se aplica esta estadística a la población en edad escolar de Las Merindades podría haber, al menos, una veintena de casos.

**NUEVOS CASOS.** La puesta en marcha de este programa de intervención, «ayudará a que afloren nuevos casos», según la técnica María Merino, quien ha visto como en Burgos el programa de

alto funcionamiento implantado en 2006 comenzó atendiendo a 8 personas y ahora cuenta con 50 usuarios. En total, Autismo Burgos presta sus servicios a unas 120 personas con rasgos del espectro autista y con situaciones muy diferentes, dado que en algunos casos el autismo va unido a una discapacidad intelectual, pero en otros aparece en personas con una capacidad intelectual media, alta e incluso muy alta. Lo que sucede en estos casos es que los afectados no utilizan su inteligencia de manera funcional, y pueden no dar las gracias cuando deben, no pedir disculpas o no pedir nunca ayuda cuando la necesitan.

**BREVES**

**ESPINOSA DE LOS MONTEROS**  
**El Carnaval traerá teatro, disfraces y música**

■ Espinosa de los Monteros celebrará el próximo 12 de febrero, Martes de Carnaval, esta fiesta tan arraigada en la villa y que no se ha trasladado al fin de semana tras la escasa respuesta de los vecinos a realizar el cambio de fechas. Comenzará a las cinco de la tarde con la fiesta infantil, que incluirá desfile de disfraces, merienda, chocolatada y la obra de animación *El cumpleaños feliz*, con el grupo La Mueca. El desfile de disfraces de adultos se celebrará, como cada año, a las once y media de la noche, con la animación de un grupo de percusión y tras el mismo llegará la macrodiscoteca y el DJ Funi para animar la plaza Sancho García. Los mejores disfraces se repartirán 400 euros en premios, que se repartirán a la una de la madrugada. El entierro de la sardina, a continuación, cerrará el Carnaval.

**VALLE DE MENA**  
**Sacan a concurso las pólizas de seguros municipales**

■ El Ayuntamiento del Valle de Mena hizo público ayer en el Boletín Oficial de la Provincia un procedimiento para contratar las pólizas de seguros municipales durante el plazo de un año, prorrogable por un año más por acuerdo de las dos partes. La oferta municipal fija el tipo máximo de licitación en 20.500 euros, que se repartirán entre 6.000 euros para la póliza de responsabilidad civil; 4.500, para daños y bienes; 1.000 euros, para maquinarias, equipos y ordenadores; y 9.000 euros, para vehículos. Las empresas interesadas en el paquete de seguros podrán presentar sus ofertas en el Ayuntamiento en los próximos 15 días hábiles a partir de hoy.